



VAL D'HÉRENS

HÉRÉMENCE - EVOLÈNE - SAINT-MARTIN



Finale Nationale de la Race d'Hérens 2023

Le Haut Val d'Hérens se mobilise pour « ses » reines !

Nul ne sait si c'est la Race d'Hérens qui a donné leur nom à la vallée ou si c'est l'inverse. Mais ce qui est certain c'est que le lien entre ces vaches, le territoire, les habitants et les visiteurs du Val d'Hérens est, depuis toujours, particulièrement étroit.

Outre le rôle primordial qu'elles jouent dans l'entretien des paysages, leur production laitière destinée à la fabrication du fromage à raclette et leur viande particulièrement savoureuse, c'est la ferveur suscitée par leurs impressionnantes luttes, tant sur les alpages que lors des matchs de reines qui renforce la passion vouée à ces vaches exceptionnelles.

Depuis fort longtemps, les hérensards se sont particulièrement investis pour maintenir et perpétuer la tradition populaire des matchs de reines. Pour preuve, en plus de quelques sélections régionales, les habitants d'Hérémece et de Saint-Martin ont notamment déjà pris en charge l'organisation d'une finale en 1998 et 2003 alors que les évolénards organisent quasiment chaque année, depuis plus de 50 ans, un combat régional qualificatif dans le haut du Val d'Hérens !

En 2023, pour la première fois, les membres des syndicats d'élevage d'Hérémece, Evolène, La Sage, Les Haudères et Saint-Martin uniront leurs forces et leur expérience pour mettre sur pied à la fois le traditionnel combat qualificatif le 30 avril dans l'Hérens Aréna des Haudères, mais aussi - et surtout - **la Finale Nationale de la Race d'Hérens les 13 et 14 mai 2023** dans la mythique arène de Pra-Bardi à Sion.

Avec eux, les autorités communales d'Hérémece, Saint-Martin et Evolène, les nombreuses sociétés locales de la vallée ainsi que le groupement Val d'Hérens Tourisme vont travailler d'arrache-pied pour vous offrir deux week-ends placés sous le signe du terroir, des traditions, des rencontres et de la convivialité.

Le comité d'organisation mené par Grégory Logean et regroupant des représentants du monde de l'élevage, du monde associatif et du tourisme se réjouit d'ores et déjà de votre participation nombreuse.

Il remercie également la Fédération Suisse d'élevage de la Race d'Hérens pour sa confiance et son soutien, notamment par la mise en place du Race d'Hérens Tour. Cette nouvelle formule apporte une aide précieuse aux organisateurs de la finale mais également aux organisateurs de combats qualificatifs régionaux, sans qui la finale n'existerait tout simplement pas.

Rendez-vous donc les 30 avril aux Haudères et les 13 et 14 mai à Pra-Bardi pour célébrer dans un même élan le Val d'Hérens et les vaches d'Hérens !

Contacts :

Grégory Logean, président d'Hérémece et président du comité d'organisation
president@heremence.ch | 079 282 08 86

Mélanie Montani, responsable Race d'Hérens Tour
melanie.montani-rey@vmsm.ch | 079 395 36 72

Fabien Sauthier, président de la Fédération Suisse d'élevage de la Race d'Hérens
fabien.sauthier@netplus.ch | 079 424 78 28

Florian Pannatier, responsable Val d'Hérens Tourisme et commission presse
florian.pannatier@valdherens.ch | 079 638 52 59